

TENNENGAUER DER WOCHE

Austauschen, reflektieren und weiterspinnen

Lavinia und Sara Lanner aus Abtenau gestalten erstmals eine gemeinsame virtuelle Ausstellung.

Christine Fröschl berichtet aus **Abtenau**

Es kommt selten vor, dass die Künstlerinnen Lavinia (35) und Sara (29) Lanner gemeinsam ein Wochenende bei ihren Eltern verbringen. Die Künstlerinnen sind in Abtenau und in Italien, der Heimat ihrer Mutter, aufgewachsen. Am ersten April planen die Schwestern in der Salzburger Kunstgalerie periscope ihre erste gemeinsame Ausstellung. Während Lavinia (35) die bildende Künstlerin ist, thematisiert Sara (29) als freischaffende Choreografin, Tänzerin und Performer-Künstlerin in ihrer Arbeit den Körper und dessen Erscheinungsform als Choreografie und soziale Skulptur. In ihrem Tanz bezieht sich Sara auf Raum und Kunst. Lavinia zeichnet großflächige und filigrane Bilder. Aktuell arbeitet sie an einer Serie von Zeichnungen mit dem Titel „Not long now“.

Da in Pandemiezeiten Ausstellungen nicht möglich sind, haben sie die Idee geboren, einen virtuellen Ausstellungsrundgang zu gestalten. Anfang dieser Woche wurde das Video gedreht.

Beim virtuellen Rundgang können die Kunstwerke angeklickt werden. „Das ist intuitiv und einfach zu bedienen“, sagt Lavinia Lanner. „Meine Arbeiten sind filigrane Zeichnungen. Digi-

tal geht viel verloren. Denn damit sie wirken, muss man davor stehen. Auch neben der Performerin stehen und ihr zusehen, ist ganz was anderes als sie auf einem Video zu beobachten.“ Allerdings ist die virtuelle Ausstellung derzeit die einzige Möglichkeit, Kunst zu präsentieren. Ab ersten April wird sie im Kunstraum periscope online zu sehen sein. Periscope ist ein off-space für bildende Kunst. Informationen auf www.periscope.at.

In den vergangenen Jahren werkten die Schwestern getrennt als Artist in Residence (Einladungen) in verschiedenen Ländern. Vermutlich dank Corona waren beide im Vorjahr in Salzburg. Im ersten Lockdown wirkte Lavinia

zwei Monate lang im Schloss Wiespach als Artist in Residence. „Ich war völlig isoliert und konnte mich die ganze Zeit vollkommen auf meine Kunst konzentrieren.

Im besten Fall kommen Besucherinnen und

Besucher, während die Künstler arbeiten. Der Austausch und die Gespräche bedeuten Lavinia viel.

Auch Sara verbrachte als Artist in Residence einige Zeit in Salzburg. Besonders spannend finden sie, dass sich ihre beiden Karrieren in dieser Zeit angenähert haben: „Wir sind davon überzeugt, dass unsere individuellen Weisen uns der Kunst anzunähern, unsere Recherchen, Erfahrungen und Studien dafür

„Wir arbeiten mit Realitätsverschiebungen und Sinneseindrücken.“

Sara Lanner, Künstlerin



Tür an Tür arbeiten ist neu für Lavinia und Sara Lanner (v.l.). BILD: PRIVAT

essentiell waren. Sie sind eine Voraussetzung dafür, dass wir jetzt soviel auszutauschen, zu reflektieren und weiterzuspinnen haben.“ Die Eltern der bei-

den, Eugenia Tarquini-Lanner und Josef Lanner, sind übrigens keine Künstler. Sie haben ihren Töchtern aber ein kreatives Umfeld geschaffen.

Ostergewinnspiel in der KTM Motohall in Mattighofen

Die interaktive Ausstellung der KTM Motohall bietet auf 2600 m² einen Ausflug der besonderen Art für die ganze Familie.

In der Highspeed Welt von KTM geht es um Helden, ihre Bikes und Abenteuer, Innovationen und Technik rund ums Motorrad und die Marke KTM. Bis einschließlich 11. April wird unter allen Besuchern der KTM Motohall in Mattighofen, mit einem gültigen Eintrittsticket, ein KTM FACTORY REPLICA STACYC

12eDRIVE verlost! Auf der Suche nach dem perfekten Ostergeschenk für zukünftige Biker eignet sich das neue elektrische Lauftrad perfekt. Damit können Kids den Nervenkitzel der Geschwindigkeit auf einem Motorfahrzeug, sowie jenes unverfälschte Fahrgefühl erleben, das nur ein Motorrad bieten kann. Ideal für Kinder zwischen 3 und 8 Jahren! Die Teilnahme erfolgt direkt im Eingangsbereich der KTM Motohall.



Öffnungszeiten/ Informationen

Ausstellung: Mi-So, 9-18 Uhr
Shop: Di-So, 9-18 Uhr
Ostermontag geöffnet!
www.ktm-motohall.com

Jeder Besucher mit einem gültigen Eintrittsticket erhält einen kostenlosen SARS-COV-2 Antigen-Selbsttest